



Naturschutzverein Oberglatt (NVO): Jahresbericht 2022/23

Ein ereignisreiches Jahr 2022 liegt hinter uns. Nicht nur die Welt, sondern auch der NVO hat sich verändert. So möchte ich kurz auf die Anlässe eingehen, die der neue Vorstand geplant und realisiert hat.

An der **Generalversammlung** vom 22. März 2022 wurde der alte Vorstand gebührend verabschiedet und der neue Vorstand mit Applaus gewählt. Barbara Kümin aus Kloten hielt in der Folge den Vortrag «Schmetterlinge – geflügelte Schönheiten». Es fanden sich dazu noch weitere Zuhörer/innen ein, so dass der Gemeindesaal in der Chliriethalle mit 36 Teilnehmern sehr gut gefüllt war.

Die Ausschreibung für den Anlass Waffenplatz, Natur & Flugzeuge vom Samstag, 21. Mai 2022, wurde über die Homepage von "Festival der Natur" gemacht. Dazu kam im Rahmen eines anderen Artikels im Unterländer sehr kurzfristig ein eher unscheinbarer Hinweis auf unseren Anlass. Den vier mühsam organisierten Exkursionsleitern standen darum nur knapp zehn Teilnehmende gegenüber. Die heissen Tagestemperaturen und die vielen anderen Anlässe in der Region hatten sicher auch noch einige von der Teilnahme abgehalten. Wahrlich ein Fehlstart für den neuen Vorstand, obwohl die trotzdem durchgeführte Exkursion hochinteressant war.

Am 26. Mai 2022 hatten wir unseren eigenen und gut besuchten **Stand am Auffahrtsmarkt** bei der Chliriethalle. Das Thema Neophyten fand viel Interesse. Dazu gab es einen Wettbewerb, aufgelegte Dokumentationen und Fotos. Auch wurde Werbung für die Buntspechte gemacht. Darum kam zeitweise auch Sibylle Cauterucci, Leiterin der Jugendgruppe, dazu. Ein gelungener Anlass, der uns bekannter machen sollte.





Am 2. Juli 2022 an der **Waldexkursion** haben wir sehr viel über verschiedene Waldgemeinschaften erfahren. Frau Diana Soldo führte die ca. 12 Teilnehmenden äusserst spannend und engagiert durch den Lebensraum Wald. Ihre Kompetenz war direkt spürbar, so dass auch am anschliessenden Apero in der Kamelfarm weitere Fragen beantwortet wurden.

Der Anlass **Betreten verboten** (ausnahmsweise nicht für uns) vom 8. Oktober 2022 fand, sicher auch dank optimierter und intensiverer Werbung, grossen Zuspruch. Mehr als 45 Teilnehmende nahmen an der Führung durch das Naturschutzgebiet "alte Glattläufe" auf Oberglatter Boden teil. Adrienne Frei zeigte uns sonst nicht zugängliche Teile und erklärte u.a., wie sehr das zum Schutze von Fauna und Flora beiträgt. Auch dieser Anlass fand mit Beduinen-Tee und Fladenbrot auf Ben's Kamelfarm einen schönen Abschluss.

Erwähnen: An dieser Stelle einen Dank an Rosmarie Obrist, die ihre kleinen selbstgemachten Konfitüren als Zugabe für eine Spende hergab. Kein Wunder gab es reichlich Spenden.

Als letzter der Anlässe im Jahr 2022 wurde am 4. November 2022 ein Vortrag über das Glatt Renaturierungsprojekt des Kantons Zürich in Zusammenarbeit mit der Bibliothek Oberglatt durchgeführt. Der Projektverlauf und der Stand der Planung wurden durch den Gemeinderat Reinhard Hoffmann und den ehemaligen Gemeinderat Erich Gujer vorgestellt. Über 60 Personen folgten den Ausführungen und wurden nachher von der Bibliothek mit einem liebevollen Apero verwöhnt.

Auf dieser Erfolgswelle schwimmend schoben wir an der folgenden Vorstandssitzung gleich einen Zusatzanlass in das Vereinsjahr ein. Am 4. Februar 2023 organisierten wir einen Winterspaziergang im Wald. Arnold Huber, unser Vizepräsident, führte den Anlass zusammen mit dem Förster Michel Kern durch. Dieser erzählte über seine Arbeit und die grossen Herausforderungen bei der Pflege des Waldes. Die rund 20 Teilnehmer beendeten den Anlass mit warmem Kaffee/Tee, einem Gipfeli und selbst gebackenem Zopf.

Erwähnen: Monika hat Kaffee/Tee und Gipfeli besorgt und den Tisch bei der Waldhütte schön vorbereitet. Doris hat einen grossen Zopf gebacken

Nach einem etwas schwierigen Start mit dem erwähnten ersten Anlass hat der Vorstand des NVO das Jahresprogramm mit grossem Engagement und Einsatz erfolgreich zu Ende geführt. Dies ist eine grosse Motivation für die kommende Zeit. Herzlichen Dank an alle Vorstandsmitglieder für die vielen Einsatzstunden und die Hingabe. Ohne Euch wäre es nicht zu schaffen.

Euer Präsident... Erich Gujer